



Balta Lelija

2. Juillet 2022

## Les merveilleuses promesses de Dieu

Am 9,11-15

*Ce jour-là, je relèverai la hutte de David, qui s'écroule ; je réparerai ses brèches, je relèverai ses ruines, je la rebâtirai telle qu'aux jours d'autrefois, afin que ses habitants prennent possession du reste d'Édom et de toutes les nations sur lesquelles mon nom fut jadis invoqué, – oracle du Seigneur, qui fera tout cela. Voici venir des jours – oracle du Seigneur – où se suivront de près laboureur et moissonneur, le fouleur de raisins et celui qui jette la semence. Les montagnes laisseront couler le vin nouveau, toutes les collines en seront ruisselantes. Je ramènerai les captifs de mon peuple Israël ; ils rebâtiront les villes dévastées et les habiteront ; ils planteront des vignes et en boiront le vin ; ils cultiveront des jardins et en mangeront les fruits. Je les planterai sur leur sol, et jamais plus ils ne seront arrachés du sol que je leur ai donné. Le Seigneur ton Dieu a parlé.*

Les promesses de Dieu donnent de l'espoir aux fidèles et nous révèlent les véritables intentions du Seigneur, qui sont une expression claire de sa bonté et de son amour paternel. Il nous est peut-être plus difficile de reconnaître cet amour lorsqu'il se manifeste du point de vue de l'admonition et de la formation, ou lorsqu'il annonce le châtement par la voix des prophètes. Mais c'est toujours le même amour de Dieu, qui malheureusement se heurte trop souvent au péché et au malheur dans lesquels vit l'homme, de sorte qu'il est obligé de prendre les mesures nécessaires.

Dans le texte d'aujourd'hui, cependant, la joie de Dieu résonne, lorsqu'il est capable de remplir ses enfants de bonnes choses et de leur faire expérimenter la plénitude de la vie, de sorte que leurs cœurs se réjouissent. Mais elles restent des promesses et leur accomplissement est souvent encore en attente, notamment celle qui nous assure que dans l'éternité nous vivrons ensemble avec Dieu dans une joie incessante.

Certaines idéologies politiques profitent de ces expressions, et croient pouvoir promettre aux gens un paradis sur terre. Et combien sont aveuglés par de telles promesses ! En réalité, nous ne pourrions pas connaître un paradis dans cette vie

terrestre, car le péché de l'homme, avec toutes ses conséquences, ne sera pleinement surmonté que lorsque nous serons avec Dieu.

Ce sont pourtant ces promesses qui nous font avancer, non seulement parce qu'elles nous permettent de reconnaître clairement l'amour de Dieu, mais aussi parce qu'elles nous rappellent que les ténèbres devront céder la place.

Cette certitude vaut aussi pour la vie quotidienne ! Il n'est pas rare que d'épais nuages planent sur nos vies et que nous soyons incapables de reconnaître la prochaine étape à franchir. Parfois, il semble que les choses n'avancent pas ou même qu'elles empirent.

Mais les promesses de Dieu ne sont pas seulement un réconfort et l'expression de sa bienveillance, elles nous sont aussi données comme objet de foi pour que nous puissions nous y accrocher. Si Dieu l'a dit, cela arrivera : nous pouvons l'attendre jour après jour ! Nous pouvons être sûrs qu'après les ténèbres, la lumière viendra ; après la nuit, le jour ; après la tristesse, la joie !

En outre, nous devons garder à l'esprit que l'avènement de temps meilleurs implique notre coopération, car la paix guerre ne sont pas simplement des développements historiques ou des destins qui se produisent sans que nous, les hommes, y soyons pour quelque chose. Dans le cas de la guerre et la et de tout ce qui est négatif, c'est le produit du péché ; dans le cas de la paix et de tout ce qui est bon, c'est le fruit de la vraie relation avec Dieu.

*"Poursuis la paix, recherche-la"* - nous dit le psaume (Ps 33,15). C'est pourquoi, jour après jour, nous sommes appelés à travailler ensemble pour jeter les bases d'une époque meilleure. Ces promesses que le prophète Amos prononce pour le peuple d'Israël, après avoir tant mis en garde contre les terribles conséquences de se détourner de Dieu, doivent nous relever et nous encourager. Les temps meilleurs viendront ; le mal ne triomphera jamais, même s'il se présente comme omnipotent et laisse derrière lui les traces de la désolation. Mais la hutte en ruine sera relevée, ses brèches réparées, ses ruines restaurées.

*"Les montagnes laisseront couler le vin nouveau..."*

Par notre effort quotidien pour vivre dans la volonté de Dieu, nous préparons le chemin pour ce qui est à venir.

Enfin, nous pouvons également interpréter le texte d'aujourd'hui en relation avec notre vie intérieure : le Seigneur restaure notre âme, la guérit et la rend forte, afin qu'elle puisse soumettre "*le reste d'Édom et toutes les nations*", qui, dans ce cas, représenteraient nos ennemis intérieurs. Alors notre sort changera, comme le dit le psaume (cf. Ps 126, 4), et nous vivrons dans la grâce de Dieu. Cela signifie que le Saint-Esprit agira en nous en surabondance, comme dans une vigne féconde, et que nous serons plantés dans le cœur de Dieu, et que personne ne pourra jamais nous en arracher.